



UNA MUJER herida aborda un auto en Córdoba, Argentina, donde los guerrilleros asaltaron tres comisarias. (AP)

NOVEDADES

Aumenta la Violencia en Argentina: Seis Muertos

**Illia Exige
que Renuncie
la Presidente**

**Enviados a México
a Pedir a Cámpora
Regrese a su País**

BUENOS AIRES, Ago. 20. AP, UPI, AFP y EFE.— En un estallido sincronizado de violencia, hoy fue asaltada la central policiaca de Córdoba, muriendo cinco policías y un extremista, mientras se registraba un motín en la cárcel de Villa Devoto y en las calles de esta capital fueron semidestruidos o dañados 57 automóviles, en su mayoría de alta velocidad.

Esta escalada terrorista fue organizada por el Ejército Revolucionario del Pueblo, organización marxista leninista, que quiere subrayar así su protesta en el aniversario de la matanza de 16 jefes comunistas en la base aérea de Trelew, el 22 de agosto de 1972.

Los sucesos tuvieron como fondo la conmocionada escena política de Argentina, en la que hoy el ex presidente Arturo U. Illia, pidió la renuncia de la presidente, Estela Martínez de Perón, a la vez que declaraban su apoyo a la mandataria las principales organizaciones peronistas.

Se informó a la vez que se encuentran en la ciudad de México delegados de la izquierda peronista y del grupo "Montoneros" que fueron a pedirle al doctor Héctor J. Cámpora, el ex embajador argentino, que regrese al país para ponerse al frente de la oposición al actual gobierno.

El doctor Cámpora que presta sus servicios en un consultorio dental de la capital mexicana parece que quiere hacer un regreso triunfal a Buenos Aires, pero ha manifestado que sólo regresará a su país cuando las condiciones de paz y estabilidad lo justifiquen.

DIA DE TERROR

Los terroristas del ERP escogieron a Córdoba como escenario de su audaz golpe de mano por tratarse de la ciudad en donde han contado con más apoyo para sus actividades. En la mañana de hoy todo parecía normal cuando se escucharon fuertes detonaciones de explosivos en diversos rumbos de la ciudad. Esos estallidos —se comprobó después—, tuvieron por finalidad obligar a la central policiaca a enviar refuerzos a las zonas donde se suponía que estaban operando los terroristas.

Minutos después de lo an-

terior empezó el ataque a la estación central de la policía cordobesa. Este fue iniciado por individuos disfrazados de vendedores ambulantes de paletas heladas y hot dogs que sacaron fusiles y ametralladoras de los carritos de mano en que podría suponerse que llevaban su mercancía.

Con esas armas iniciaron el ataque a la sede policiaca, replegándose hacia las bocacalles vecinas cuando les contestaron el fuego, para emprender la huida.

Con lo anterior se consiguió que salieran de su cuartel numerosos policías en los que hicieron fácil blanco los francotiradores apostados en las azoteas y ventanas altas de los edificios vecinos a la central policiaca. Así murieron cinco policías y seis más fueron heridos de gravedad. Todo el episodio duró menos de una hora, transcurrida la cual los francotiradores se retiraron, aprovechando las vías de es-

cape previamente escogida. Un extremista no identificado resultó muerto perseguirse a los asaltantes, varios más fueron heridos.

OTROS HECHOS

Entre tanto, en Buenos Aires los dueños de los más costosos coches de carreras dejados en la calle, desahucieron en la mañana de hoy que —sin motivo alguno— sus vehículos habían sido dañados o semidestruidos. La vez, en la prisión de Villa Devoto, unos 200 presos de filiación comunista iniciaron un motín que amenazaba ser de consecuencias pero los guardias de la cárcel y la policía federal los redujeron al orden usando gases lacrimógenos. Gaseado que vive cerca de la prisión dijo haber escuchado varios disparos.

PIDEN LA RENUNCIA DE UN PRESIDENTE.

Entre tanto, en Santiago del Estero, el expresidente Arturo U. Illia pronunció un discurso en la cena que le ofrecieron los dirigentes de la Unión Cívica Radical, en el que dijo que "por razones patrióticas, la presidente, Estela Martínez de Perón, debe renunciar" para ser reemplazada en el Congreso

por un hombre o una mujer que representen efectivamente el movimiento justicialista, "para que el país continúe su marcha constitucional".

Añadió que dos años han bastado para demostrar las frustraciones que viven los siete millones que votaron por este gobierno, y los que no votaron, porque esperábamos que ellos realizaran la democracia funcional, social y progresista, que queremos, de justicia para

todos los argentinos.

En el Congreso los diputados y senadores de la Unión Cívica Radical presentaron una moción para que se investiguen los hechos alrededor de un cheque por el equivalente de un millón de dólares, que la señora Perón había endosado para que se acreditara en la cuenta de la sucesión de su marido y no al fondo de caridad pública al cual se destinaba el dinero.

(Se indicó que la señora Perón firmó por error ese cheque y que al darse cuenta de lo ocurrido hizo el correspondiente abono del dinero a la institución caritativa a la que iba destinado).

EXCELSIOR

Isabel Perón, Presidente

¿Por Gracia o por Castigo?

POR HERNAN BENITEZ

El autor, ex miembro de la Compañía de Jesús, sacerdote todavia, fue confesor de Eva Perón. Durante la primera presidencia del general, organizó una gira que llevó al matrimonio Perón ante el Papa Pío XII. A la muerte del hombre que domina el panorama político argentino en los últimos treinta años, Hernán Villegas está junto a su lecho. Su testimonio, pues, viene de la entraña del peronismo.

BUENOS AIRES, agosto de 1975 — Hasta los más enconados opositores reconocen que Perón hizo una primera presidencia excelente en la Argentina, en los años 1946 a 1952. Y hasta sus leales más apasionados reconocen también que hizo una segunda presidencia desastrosa. Tan desastrosa que le valió con toda justicia ser derrocado a poco de comenzar el cuarto de los seis años que le correspondían de gobierno, en septiembre de 1955.

A fines del '72, regresó del exilio. Pero permaneció pocas semanas en Buenos Aires. En marzo del '73, su candidato presidencial, el doctor Cámpora, triunfó por amplia mayoría en las elecciones, convocadas luego de ocho años de gobiernos inconstitucionales. En septiembre de ese mismo año, triunfó Perón por tercera vez, con el 62 por ciento de los sufragios, asumiendo la Presidencia. Era entonces un anciano de 77 años. La sombra nada más del fogoso, ublucio, arrasante conductor de pasados tiempos. Duró ocho meses en el gobierno.

Falleció el primero de julio del '74.

Hecho sugerente: al morir Evita, el 26 de julio de 1952, comenzó a declinar visiblemente la estrella de Perón. Fue evaporándose en

él el revolucionario social. A poco, se complicó en una lucha inconsulta y hasta insensata con los jerarcas de la iglesia. En la noche del bombardeo a la Casa Rosada, el 16 de junio de 1955, permitió en represalia el incendio de varios templos históricos y de los correspondientes archivos eclesiásticos. En las concentraciones peronistas raleaba cada vez más Plaza de Mayo. Cita, en vida de Evita, de multitudes desbordantes y enardecidas. El artífice del fracaso de la segunda Presidencia de Perón fue su ministro de Educación, Armando Méndez San Martín, hombre nefasto todo lo más que se puede ser.

Decir, por analogía, que José López Rega (cabó de policía, astrólogo, imaginación bullente) fue el artífice del retorno de Perón al poder sería craso error. Perón conservó su hegemonía política, pese a su largo destierro, más que por propios méritos positivos, por los fracasos de los gobiernos militares y anticonstitucionales de Onganía, Levingston y Lanusse (1966-1973).

★

EL desterrado de Puerta de Hierro, al revés de Batista y de Pérez Jiménez, no se había llevado millones de las arcas del país. Supo de la dureza de

un destierro sin dinero. Porque las penas con pan duelen menos. Pasó necesidades por momentos extremas. Peronistas de posición económica debieron cotizarse en Buenos Aires para enviarle mensualmente a Madrid una contribución pecuniaria. No menos fue ayudado por dirigentes gremiales, particularmente los metalúrgicos. No era él, sin embargo, quien más sentía la estrechez del destierro, por su ejemplar sobriedad de vida, sino su *entourage*, integrado principalmente por su esposa, María Isabel Martínez de Perón, y su factótum José López Rega.

A sus 78 de edad el viejo caudillo era sólo la sombra del pasado. Las penurias, sufrimientos, enfermedades, aunque no menguaron su lucidez, diezmaron, sí, su voluntad y su ánimo de empresas. Aquerenciado al clima madrileño, él, de por sí, jamás se habría arrojado a la aventura de una nueva presidencia. Pero, para la visión más de economista que de astrólogo, de López Rega, el viejo caudillo con su poderío político intacto, sino acrecentado por los desaciertos de los militares, era un tesoro comercializable que él, López Rega, no estaba dispuesto a malograr. "A la ocasión la pintan calva" —dice el decir—. Lo que se traduce en que las oportunidades no deben perderse si-

no aprovecharlas cuando se presentan. López Rega jamás tuvo peño de tonto. Sabe manejarse a maravillas con "las ocasiones calvas".

Hay que decir con toda la voz que López Rega manejó con gran habilidad no de economista, sino de político, la comercialización del anciano líder. Empezó por traer a Perón a la Argentina mediante el baño de sangre de Ezeiza, el 20 de junio de 1973. (460 asesinatos, en menos de una hora, en presencia de tres millones de personas.) Siguió con el derrocamiento del presidente Cámpora, acusando ahora de traidor al hasta ayer arquetipo de lealtad. Entronizó a Perón en el gobierno, manejando astrológicamente su subconsciente o su inconsciente. Desde el vamos, es decir, desde el 25 de mayo del '73, él mismo se constituyó ministro de Asistencia Social. Lo que le permitió beber boca al chorro los dineros de la lotería, carreras de caballos, quinielas, etc.

★

TODO el mundo creía en Argentina que, a la muerte de Perón, los Montoneros y el peronismo en masa arrasarían con López Rega. Nada de eso. Fue López Rega quien por poco arrasa con los Montoneros y el peronismo. Escudado

Hernán Benítez, Confesor de Eva Perón, Examina la Tragedia de Isabelita en un Artículo

en la voluntad de las fuerzas armadas y de los paños políticos de conservación institucionalidad del país ungió a Isabel con el sagrado del verticalismo, tercera esposa de Perón, bía integrado el binomio presidencial contra la voluntad de la masa peronista, a gañadientes del electorado. El peligro de que, muera Perón, se quedara Isabel sustentado político lo conjuró López Rega con el artificio de la verticalidad.

Dicho artificio ha podido tener eficacia tan sólo dentro del contexto de fuerzas armadas todavía apertentes de mando por recuerdo vivo de los fracasos anteriores. Ha podido tener eficacia respaldado un extremismo de derechas que ha actuado con toda unidad cobrándose por una las víctimas del tremismo de izquierda. fin, ha podido tener vigencia dentro de un país peralizado de terror, donde Triple A, rótulo del mismo de derecha, señala quién debía partir al destierro y quién debía disponer su alma para ser asesinado.

Hace pocas semanas omnipotente ministro López Rega produjo el rodrijo, como los argentinos maron al caos económico producido artificialmente con una devaluación sin cedentes de la moneda correspondiente inflación